

# La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XX.— Número 6.671

**Suscripción**  
En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00  
Resto de España . . . 3'00  
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHON, JUEVES 27 AGOSTO 1925

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

## TEMAS PEDAGOGICOS

### Hacia la educación social

(De «La Libertad»).

Las fórmulas egoístas y bárbaras inspiradas únicamente en el interés individual, que tienen su genuina expresión en la baja divisa de «la lucha por la vida», van poco a poco cediendo el paso a las teorías solidaristas, basadas en sentimientos de amor, de asistencias y auxilios recíprocos, de concordias cívicas, que aspiran a establecer entre los hombres «la unión para la vida».

Si, por sus instintos de apropiación, puede ser el hombre considerado como un animal de presa, no debe desconocerse que se halla dotado de un alma, de naturaleza superior, con amplia capacidad para entregarse a las acciones más generosas y abnegadas, a los más imponderables sacrificios.

Esta alma reúne, en potencia, el divino poder de reaccionar contra los instintos naturales, amenguando, a veces destruyendo en absoluto, sus fuertes sollicitaciones.

Preparar estas saludables reacciones, haciendo cada día más vivos en el corazón del hombre los sentimientos de solidaridad social; dar a los mismos mayores difusiones, es laborar por la redención y perfeccionamiento de la Humanidad.

¿A quién incumbe el principal papel en esta hermosa labor?

Al maestro, estableciendo como base de la escuela primaria la educación social que no quiere decir creación de una nueva enseñanza, sino una mayor y más constante aplicación a las materias docentes y a las organizaciones escolares de la idea de solidaridad.

Así, deben los profesores enseñar a sus alumnos que el fundamento de todas las relaciones sociales es el respeto mutuo de opiniones y creencias y que la moral ha de inspirarse en los principios de la justicia y de la fraternidad humana.

Al enseñar la Geografía ha de cuidar el maestro de ensalzar el mérito de las naciones en razón a su valor moral, a su influencia en el saber humano y en la marcha de la civilización.

En la explicación de la Historia ha de procurar acentuar los males y calamidades que producen las guerras y las ventajas y beneficios que reporta a los pueblos la paz; ha de huir siempre de «chauvinismos» al uso, poniendo por encima de las conveniencias de los intereses materiales propios el respeto al derecho ajeno.

El régimen disciplinario de la escuela, sin destruir el sentimiento de envidia individual, debe principalmente apoyarse en la solidaridad de los escolares, creando las recompensas y las faltas colectivas. Un alumno ha realizado un trabajo notable; la clase a que pertenece obtiene un premio. Por el contrario, se inflige a la misma una punición cuando uno de sus individuos ha cometido una falta de gravedad.

De esta suerte se despierta en los escolares el sentimiento de la responsabilidad colectiva, sabiendo, como saben, que sus actos individuales pueden beneficiar o dañar a sus compañeros.

A su entrada en la escuela han de prometer públicamente los alumnos no hacer nunca objeto a sus camaradas de ninguna agresión material y someterse a la decisión de árbitros las diferencias y creaciones surgidas en las alegres y bulliciosas horas de los recreos.

Este nuevo ideario pedagógico proclama, además, la necesidad de establecer para los trabajos escolares la concurrencia, no entre individuos, sino entre agrupaciones, formadas de manera que reunan el mayor equilibrio posible de fuerzas.

El profesor Boquillon, apóstol insigne de estas doctrinas, recomienda el ensayo en la escuela de lo que él llama la mutualidad moral, consistente en solicitar el auxilio amistoso de los alumnos aplicados para aquellos de sus discípulos que, por indolencia o espíritu de rebeldía, cumplen mal sus deberes escolares. Afirma aquel profesor que estos auxilios estimulan fuertemente los sentimientos de compañerismo.

Las ideas que exponemos tienen su raíz en la teoría de Burgois sobre la «Deuda social», que todos los hombres hemos de pagar trabajando constantemente por el bien de la Humanidad.

La vieja Pedagogía se basaba en los sentimientos de emulación, de interés individual y de amor propio. Ella preparaba «la lucha por la vida».

Las modernas teorías de la escuela primaria, con su aspiración a la unidad para todas las clases sociales, preparan «la unión de los hombres para la vida».

He aquí cómo describe Gouffé la escuela de mañana:

«Ella será, dice, un medio social en donde el alumno irá adquiriendo las virtudes y hábitos que lo convertirán más tarde en un ciudadano emancipado de toda tendencia egoísta, y por ello perfectamente capacitado para practicar libre y generosamente las doctrinas de solidaridad, sin las cuales no es posible la existencia de ningún régimen democrático.»

J. ROIG Y BERGADA

### Unas manifestaciones del mariscal Lyautey

Hablando con un cronista de guerra en Fez, el mariscal Lyautey ha dicho:

«Una vez vencida la rebeldía; es decir, una vez restituido el problema a la misma situación en que se hallaba el último invierno, nosotros en los límites de la zona española, ustedes en la línea que elijan para su posición definitiva, evidentemente el problema entrará en una fase nueva al crearse en el Rif una situación especial, dado que ustedes, «y menos todavía nosotros», no pensamos en instalarnos en la montaña. ¿Cuál deberá ser la política a seguir para evitar que desde esa zona se irradian las posiciones propagadas de rebelión más o menos favorecidas por los agitadores europeos? A mi entender, la orientación que se debe dar a la política debe estribar en aislar todo lo posible ese territorio de la montaña genuinamente rifeña del contacto e influencia de las demás kabilas, de aquéllas que tuvieron siempre jefes naturales ajenos a toda influencia o subordinación respecto de los del Rif; no creo que sea difícil, una vez que se quebrante sólidamente el prestigio del hoy jefe de la rebelión, despertar en las kabilas un justo sentimiento de aversión hacia quien las llevó a una guerra inútil que para muchos habrá representado la muerte y la ruina. Una perspicaz y serena política de atracción de esas kabilas, a base de lo que llamo «asociación de intereses», darán muy buenos resultados, por lo mismo que el país es pobre y que la guerra lo ha empobrecido más todavía. Entretanto no prosperase esa política habría que proceder, respecto del Rif insumiso, como si en realidad no existiese. Pero si franceses y españoles seguimos la iniciada política de inteligencia amplia, leal y cordial, no nos será difícil desde una y otra zona ir irradiano nuestra influencia en el sentido que le indico, y, por ende, ir restando por días elementos y partidarios a la rebeldía.»

## EJEMPLOS

### El libro de un obispo

El obispo de Arras (Francia), monseñor Julien, acaba de publicar en la Colección Hachette titulada «Caracteres de ce temps» un libro que se denomina «Le Prêtre».

Ese libro ha causado gran sorpresa en los círculos clericales de allende el Pirineo.

Porque en él monseñor Julien se revela como un liberal entusiasta, erasmorizado de las libertades modernas y de los inmortales principios del 89.

Moñeñor Julien pinta un sacerdote rural evangélico. Su pintura no puede ser más sugestiva. He aquí algunos trazos de ella:

«Si el sacerdote juzga acerca de un suceso cualquiera, no debe creer haberlo dicho todo considerándolo como designio de la Providencia. Busca las causas inmediatas y los efectos humanos.»

«En lo que respecta a los hombres, no los censure ni los elogie en virtud de las creencias u opiniones que profesen. ¿Se trata de un adversario? Se inclinará del lado de la indulgencia, es decir de la equidad.»

Luego, monseñor Julien se ocupa largamente de la Revolución francesa y la elogia. Su estudio de la constitución civil del clero no puede ser más imparcial y documentado. Leed estos párrafos:

«La Iglesia se encontraba de nuevo dentro de sus límites naturales con el advenimiento de un régimen fundado sobre la igualdad de los derechos y la abolición de los privilegios.» (Ese régimen era el de la Revolución del 89.)

«El clero se democratizó después de la Revolución, al mismo tiempo que toda la Francia. Fué más virtuoso y más brillante. En 1789, de 134 obispos y arzobispos, sólo cinco no pertenecían a la nobleza. En 1886, de 90 obispos y arzobispos, sólo cuatro pertenecían a ella.»

«Evidentemente, hay que deplorar los excesos de la Revolución francesa y atacar a aquellos de sus errores que la arrastraron fuera del camino de las reformas justas; pero el clero de Francia pecaría de ingratitud si no reconociera, él también, todo lo que debe a lo que hay de evangélico en los principios del 89.»

Elogiando a la República, Gobierno legal de su país, dice monseñor Julien «que tiene la ventaja de favorecer el espíritu democrático» y de hacer de ese modo «de más en más equitativa la repartición de las comodidades de la vida en provecho de los obreros manuales». Quiere que el sacerdote sea «demócrata y social», que combata los odios entre las clases; pero, sobre todo, «que no tome partido por las clases dirigentes».

El órgano del bloque de las izquierdas francesas y de M. Herriot, su jefe, «Le Quotidien», ha elogiado en un artículo de fondo, firmado por el ilustre historiador M. Aulard, el libro del obispo de Arras.

Compadecemos a monseñor Julien. Uno de estos días será excomulgado por sus colegas laicos españoles.

Nos referimos, naturalmente, a don Angel Herrera y a D. S. Mingujón, de «El Debate»; don Rufino Blanco, de «El Universo», y «Fablo» y «Chafarote», de «El Siglo Futuro»...

**NODRIZA.**—Desearía encontrar criatura para amamentar; leche de seis días. Informes, Rosario 18, Villa-Carlos.

## CINE DE VERANO

Hoy jueves, día 27 de agosto de 1925.—A las 9 y media.  
La hermosa película de gran éxito

### Cuidado con la curva

Nota extraordinaria. Esta Empresa en atención al culto público ha contratado el cuarteto CANTABRIA que se ha admirado estos días en las calles de Mahón por su afinación y gusto, para que en la sesión de hoy jueves dé un concierto con su más escogido repertorio que se puede ver en el programa.

PRECIOS DE COSTUMBRE.

Después de la sesión del domingo

## LUCIDO BAILE

—Semana próxima—

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

### Casino «La Amistad Social»

DE SAN LUIS

### Crónica local y general

Con motivo de celebrarse la fiesta anual de este pueblo los días 29, 30 y 31, esta sociedad la celebrará con disparo de morteretes, suelta de globos y música ante el salón, y bailes por las noches de los tres días y el lunes por la tarde. También se celebrará en la noche del domingo una sesión de cine, proyectándose la bonita cinta en cuatro partes

### UN VERDADERO AMIGO

y la cómica en 2 partes

Tomasín campeón de Golf

LA EMPRESA.

### Noticias marítimas

#### Movimiento de buques

Esta mañana, a las siete, entraba en el puerto el vapor correo «Delfin», procedente de Barcelona, con el pasaje y carga. Capitán don José Cabot. Saldrá esta tarde a las seis para la ciudad condal.

—Mañana debe llegar el vapor (correo procedente de Valencia, Ibiza y Palma.

—Nos dicen que mañana saldrá de Barcelona para esta el pailebot «Apolonia».

—El consignatario y agente de aduanas don Antonio Pons Martí no tiene ninguna noticia referente al velero de su propiedad «Pons Martí», por lo que cree que dicho buque navega hacia Barcelona.

#### El tiempo y los baños

Estos días que el tiempo se ha mostrado revoltoso y ha descendido algo la temperatura calurosa, ha disminuido la afluencia de bañistas que todos los días iban a refrescarse mediante la inmersión en el mar.

Todavía vendrán días en que se dejará sentir de nuevo el calor.

### Motores marinos

y terrestres, desde 1 y 3/4 HP. Dos y cuatro tiempos, a bencina, gas pobre y petróleo (Semi-Diesel y Diesel).—Varias marcas acreditadísimas a precios reducidos, sin competencia.

Grandes facilidades para el pago. Maquinaria en general.—Pídanse ofertas al Representante.

Don Guillermo J. Orfila. San Fernando, 29, Mahón.

#### OBRA NUEVA

### LA VUELTA AL MUNDO DE UN NOVELISTA

POR

DON VICENTE BLASCO IBANEZ

Se ha publicado ya el tercer tomo de esta interesantísima obra.

Precio del tomo:

En rústica 5 pts. Encuadernado 6 pts. La obra completa (3 tomos). En rústica, 15 pesetas.

Véndese, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa.

#### Abastos

Bajo la presidencia del Delegado del Gobierno, se reunió ayer, a las once, la Junta Insular de Abastos con asistencia de los señores que la componen, de dos delegados de cada uno de los ramos de harinas, panadería y tablajerías y representantes de los diarios locales.

Del acta de la sesión se dará como de costumbre a la publicidad la correspondiente nota oficiosa. Por hoy podemos adelantar las noticias siguientes respecto a los asuntos tratados:

Harinas y pan.—Con intervención de los representantes de los dos ramos, se trató del precio de aquellos artículos y se acordó en conclusión que para el pan familiar continúe la tasa de sesenta y cinco céntimos. Esto es lo esencial. Respecto a los demás detalles la alcaldía ya publicará el bando de rigor.

Carne.—Al tratar de este asunto se oyó como es consiguiente a los comisionados tablajeros.

El acuerdo adoptado respecto a precios es el siguiente:

Carne para el cocido. Primera clase, 1'40 pesetas la tercia de 400 gramos. Carne de segunda (cuello y falda) 1'30 pesetas. También la alcaldía traducirá en un bando detallado este acuerdo.

Aceite.—Hace ya bastantes días que el señor Veterinario Inspector se personó por orden del señor Alcalde en los almacenes comerciales de don Jaime Huguet y retiró de grandes depósitos debidamente rotulados, muestras de aceites puros de oliva de las clases extra y corriente, procedentes de la casa Durán, de Barcelona, los que fueron envasados y etiquetados después de levantar acta con todas las formalidades.

El Farmacéutico Titular don Mauricio Hernández informó más tarde por escrito en el sentido de que analizados aquellos aceites puros de oliva no había encontrado en ellos ninguna señal de adulteración ni mezcla.

La Junta se enteró con agrado de este particular que se hará constar oficialmente en público para satisfacción de los interesados y como medida justa y equitativa, ya que cuando las inspecciones dan un resultado desfavorable se publica también con la noticia del correctivo impuesto.

Vino.—En análoga forma se procedió con una muestra de vino de los que expendió don Miguel Pons Vinent. Por ser favorable el resultado del análisis realizado por el mismo funcionario técnico la Junta se pronunció respecto al particular en el mismo sentido que al tratar del aceite hemos explicado.

Inspección y análisis.—Por último se acordó que continúen las visitas inspeccionadoras de técnicos y guardias munici-



pales a los establecimientos le abastos para la toma de muestras de los artículos que se crea conveniente, así como para observar si se cumplen las disposiciones vigentes sobre exhibición de tarifas de precios, rotulación de los recipientes que contienen aceites, pesas y medidas, balanzas, etc.

Si se impusieran sanciones se les dará publicidad y lo mismo al resultado de los análisis de especies que se realicen después de tales visitas de inspección, técnica y municipal.

**Las fiestas de Gracia**  
Parece que en el programa acordado en principio y que en líneas generales publicamos recientemente habrá sus más y sus menos. Empezamos por los últimos.

Será "un menos" según hemos oído decir el jinkana automovilista, porque a su realización se oponen obstáculos de fuerza mayor y al parecer invencibles. ¿Se le sustituirán por otro número? No lo sabemos.

Otro "menos" muy sensible sería la conformación de un temor que apunta estos días, no sabemos si con fundamento o infundadamente, cual es el de que no concurra al "Cos Nou" un caballo veloz como el rayo y ya famoso por las victorias y consiguientes premios alcanzados. Su ausencia lamentable restaría interés y entusiasmo a las carreras.

En cambio es "un más" de hermosa perspectiva que ya contempla ilusión nada la imaginación, el simulacro de salvamento de naufragos con utilización en la maniobra del material de que está dotado nuestra estación.

Imbuere a tan halagüeños vaticinios el hecho de que según buenas referencias el distinguido amigo don Juan F. Taltavull ha prestado a la iniciativa el cariño que guarda para todo lo menor quín, especialmente si ello dice humanitarismo y filantropía.

Por de pronto, y ello es un agradable "se dice", hemos oído que a principios de septiembre vendrá con el fin indicado un técnico especialista en el lanzamiento de cables.

Como nos lo han contado lo contamos y en fin de cuentas cuando llegue el día sonará lo que fuere. Y si suena será con ese poético murmullo de las aguas tranquilas de nuestro puerto en cantador, las que tan dulces cosas dicen a quien sabe entender, si las ha llamado persona de tan elevados sentimientos como el Presidente de esta Delegación del benemérito Instituto Nacional de Salvamento de Naufragos.

De este asunto, así como de la posible modificación obligada del programa de fiestas de Gracia, trató la Comisión Municipal Permanente en la sesión ordinaria semanal que celebró bajo la presidencia del señor alcalde don Mateo Seguí Carreras.

**Concierto en la Liga Marítima**

Ante todo se complace la Junta Provincial en testificar su más profunda gratitud, en vez de los señores socios y familias respectivas, que en número más importante se dignaron corresponder a nuestra invitación, contribuyendo, con ello, al éxito brillante que obtuvo la verbena del lunes, en honor de los marinos mercantes. Ha recogido esta Junta el sentir de varios socios y procurará repetirla todos los años, dándole mayor importancia, en vista del éxito obtenido.

Hoy se dará en la terraza del local social el 11.º y penúltimo concierto de la presente temporada, empezando a las seis en punto.

El «Terceto Mahón» entre otras composiciones ejecutará las siguientes:

Paso doble «El Garibaldini del Muro» T. Forneris.

Shimmy «Dedé», H. Cristine.

Fado «El Pájaro azul» R. Millán.

Tango «Criollita» José Sentis.

Paso doble «Villalta» Pascual.

El primer auto saldrá a las cinco y media.

El jueves próximo, día 3 de Septiembre, será el despido de la temporada.

A ver si se animan los socios y fa-

milias, para que responda al éxito obtenido este año, durante todo el verano.

**C O K**  
Clase superior  
FABRICA DE GAS

**Bienvenida**  
Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el ilustrado y dignísimo General Gobernador militar de Menorca Excelentísimo señor don Miguel Cabanellas Ferrer, distinguido y respetado amigo nuestro.

Le transmitimos atento y afectuoso saludo de bienvenida.

**Saludo de despedida**  
Con objeto de dirigirse a la Argentina embarcará esta tarde para Barcelona nuestro estimado amigo el inteligente industrial alayorense don Rafael Jiménez Petrus que ejerce habitualmente su profesión en el país del Plata.

Después de pasar una larga temporada en esta su tierra el señor Jiménez Petrus regresa hoy al pueblo de su residencia.

Con nuestro afectuoso saludo de despedida van nuestros votos para que lleve un feliz viaje y le acompañe siempre la buena suerte.

**C O K**  
Clase superior  
FABRICA DE GAS

**Serenata**  
La afinada Banda Municipal dará esta noche un concierto público en el paseo de Isabel II a la hora de costumbre.

Interpretará escogidas piezas de su extenso repertorio.

**Entierro civil en Villa Carlos**  
Lo fué ayer a las cinco de la tarde el de la encantadora niña María Abril Victory, arrebatada al cariño de los suyos a los diez meses de edad.

Expresamos nuestro sentimiento a la familia afligida, especialmente a los padres de la angelical criatura exinta, doña Aurora y don Toribio.

El numeroso acompañamiento que seguía al féretro demostró el aprecio en que se tiene a dicha familia y el pesar que la desgracia ha producido.

**C O K**  
Servicio a domicilio  
FABRICA DE GAS

**De viaje**  
A bordo del vapor correo «Delphin» han llegado esta mañana procedentes de Barcelona 50 pasajeros, entre ellos el representante de carbones don Francisco Crespi Morell, el teniente de Infantería don Baldomero Hernández, y el auxiliar Mayor de Intendencia don Manuel Lafuente Vanrell.

Sean bienvenidos.

**Corrigendos**  
Custodiados por una pareja de la guardia civil han llegado hoy en el vapor correo dos corrigendos que han sido conducidos a la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel II.

**El auto matrimonial**  
En las sendas del matrimonio hay tantos baches, curvas, subidas y bajadas como en otra cualquiera.

El camino del amor es como los de más; pero más lleno que otro de vueltas y recodos.

A los recién casados como a los autos que van por las carreteras conviene advertirlos. ¡Cuidado con la curva! Tales son los temas del film en el que Elena Chadwich y Ricardo Dix han cen los papeles de jóvenes casados que cruzan el tortuoso camino de la vida. Tan linda comedia se estrenará hoy, día de moda, en el Cine de Verano.

**Importación**  
El vapor correo ha traído hoy de Barcelona 53 toneladas de carga gene-

**Grandes Almacenes Sucursal Terrés**

LOS MAS IMPORTANTES DE LA ISLA

HABIENDO ADQUIRIDO TODOS LOS ARTICULOS DE LA ANTIGUA CASA CANUT, PROXIMAMENTE SERAN ESTOS REALIZADOS EN

**BARATURA MONSTRUO**

EN NUESTRO LOCAL DE LA CALLE DE LA ARRAVALETA

ral, figurando entre ella un automóvil turismo marca «Citroen», 400 sacos con cemento, 96 con harina de trigo, 10 con garbanzos, 40 con maíz, 21 fardos bacalao, 24 bidones con carburo y otras muchas mercancías.

**Acuse de recibo**

Tan pronto como el turno de salida de original en cartera lo permita,

publicaremos la extensa real orden de 6 de Julio último, sobre Sanidad en las vías férreas, asunto interesante aun cuando en Menorca no tenga inmediata aplicación.

Juntamente con nuestro saludo el distinguido amigo don Francisco Aristoy nos complacemos en acusarle recibo del ejemplar que de dicha real orden nos ha remitido para su publicidad.

**SERVICIO TELEGRAFICO**

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 26 a las 23 30.

**DE MARRUECOS**

**Francia y España**

**Situación espectante**

**Lluvia de bombas**

Melilla.—Ayer tarde remontaron el vuelo cuarenta aparatos de mar y tierra dirigiéndose a la cabila de Beniurria guel para seguir castigando al enemigo.

Los aviadores arrojaron sobre aquellos poblados gran cantidad de bombas, destruyendo viviendas y atrinchamientos.

También dispersaron algunos grupos de jinetes que avanzaban con dirección a la costa.

Los indígenas, al verse perseguidos por los aviadores, desmontaron sus cabalgaduras y se ocultaron en cuevas, pero antes de llegar a ellas, perecieron algunos que fueron alcanzados por los disparos de los aviadores.

Todos los aparatos regresaron sin novedad a sus bases, excepto uno que iba pilotado por el comandante señor Fernández Mulero, el cual, por haber producido algunas averías en el motor, arrojó las bombas que llevaba al mar y aterrizó en Batel, a donde se le enviaron inmediatamente elementos para reparar las citadas averías.

El castigo ha debido ser muy duro, pues muchas bombas estallaron sobre las viviendas de los rifeños, causando les grandes destrozos vistos.

**Los efectos del bombardeo**

Melilla.—Ya empiezan a recibirse noticias de los efectos producidos por nuestros bombardeos.

Algunos cañones enemigos fueron desmontados, muriendo la mayor parte de los sirvientes de dichas piezas.

Se asegura que los indígenas, temerosos de que el bombardeo se repita, se han internado con sus familias y ganados.

**Abd el-Krim no podrá resistir**

Tánger.—Los Djebalas y los Andjeras muestran poco entusiasmo pues comprenden que el jefe rifeño no podrá sostener la lucha durante mucho tiempo.

Se cree que estas tribus se aprovecharán de la primera derrota de Abd el Krim para sacudirse el yugo rifeño.

**La colaboración con España**

París.—El periódico «Ere Nouvelle», al hablar de la colaboración franco española en Marruecos, dice que el arreglo que Francia acaba de concertar con España, inaugura una nueva política que puede entrañar hondas consecuencias.

España—añade—cuya cordura y sen-

timientos pacíficos son bien conocidos en toda Europa, ha comprendido que Francia aspira sólo a una paz que le permita restaurar, dentro de su independencia, sus fuerzas económicas y sociales y reanudar su política de Humanidad y concordia; pero la colaboración entre España y Francia encierra otras enseñanzas más, pues independientemente de los lazos tradicionales que aproximan a Francia y España, nosotros los franceses tenemos con ese país intereses comunes en el Mediterráneo y los actuales acontecimientos demuestran que nos conviene aproximarnos para el porvenir, y hasta el momento en que compenetradas mutuamente ambas naciones de su deseo de intensificar sus relaciones pacíficas, Francia y España pensarán quizás en unirse más estrechamente aún.

Una de las mayores enseñanzas de la actual guerra de Marruecos—termina diciendo el periódico—estriba en que el Mediterráneo debe ser y seguirá siendo un lago latino.

**Emboscada**

Tetuán.—Fuerzas de Intervención de Beni Suer se emboscaron cerca de Labrara sorprendiendo un convoy enemigo que fué tiroteado y dispersado.

Una sección de la harka de la oficina de Borch hizo una excursión en territorio enemigo, arrasando caseríos y apoderándose de treinta cabezas de ganado. Regresó sin novedad.

Después preparó una emboscada en Ain Beni sorprendiendo otro convoy, cuya escolta huyó, dejando en el campo cargas de víveres y dos bajas.

**Crónica Nacional**

**Noticias varias**

**La crisis industrial de Béjar**

La Comisión de Béjar que se encuentra en Madrid gestionando soluciones para la tremenda crisis industrial de aquella región, sigue visitando a diferentes personalidades.

Actualmente están paradas las fábricas de Béjar y sus alrededores, encontrándose sin trabajo unos nueve mil obreros.

Solicitan los comisionados que se encargamente el nuevo uniforme del ejército y que se paguen a los fabricantes los atrasos que se les adeudan.

Parece que el presidente del Directorio les ha prometido que en un plazo de tres días aparecerá un real decreto disponiendo todo lo relativo al nuevo uniforme, con tendencia a la protección de los legítimos intereses de dicha ciudad.

**La situación política**

Madrid.—Oficialmente se ha dicho

**Banco de Menorca**

Bolsa de Barcelona  
De 26 Agosto 1925

Franco cheque . . . . .	32'60
Libras » . . . . .	33'78
Dollars » . . . . .	6'95
Liras » . . . . .	26'00
Interior serie A . . . . .	70'55
Id. id. B. cuarto 1929 . . . . .	70'50
Oblig. Te. 4 años Ene. rena. 1929 . . . . .	102'90
Amort. 5 por 100 serie A 1920 . . . . .	95'15
Id. id. B . . . . .	95'15
Exterior serie A . . . . .	84'80
Oblig. Barcelona de Electricidad . . . . .	
6 por 100 1920 . . . . .	00'00
Id. F. C. Catalanes 6 p. % . . . . .	100'00
Id. Cp. Gral. Tranvías 5 p. % . . . . .	00'00
Trasatlántica 6 p. % hipoteca . . . . .	105'00
Id. F. C. Norte Prioridad 3 por 100 . . . . .	70'25
Id. Sdad. Gral. Aguas Barcelona 6 por 100 . . . . .	00'00
Id. Cáceres Variable . . . . .	00'00
Amortizable 5 por 100 Serie A 1917 . . . . .	95'05
Amortizable 5 por 100 Serie B. 1917 . . . . .	95'05

que el Consejo presidido por Rey no tendrá la importancia que se le atribuye, ya que cuanto afecta a Marruecos, quedó debidamente concertado en la entrevista celebrada entre el mariscal Petain y el general Primo de Rivera.

El consejo presidido por el rey tendrá lugar el jueves próximo.

**Crédito Mercantil de Menorca**

Bolsa de Barcelona 26 de Agosto

Amortizable 5 por % A 1920 . . . . .	95'25
Id. » B. » . . . . .	95'15
Interior » A. » . . . . .	70'55
Id. » B. » . . . . .	70'45
Amortizable 5 por % A. 1917 . . . . .	95'10
Id. » B. » . . . . .	95'10
Exterior » A. » . . . . .	84'80
Id. » B. » . . . . .	84'80
Obl. Norte Prioridad Barcelona . . . . .	70'25
Alicantes 3. p. % 1.ª hipoteca . . . . .	63'65
Id. Trasatlánticas p. % . . . . .	88'00
Id. » 41 p. % . . . . .	102'25
Id. » 1922. . . . .	105'00
Id. Andaluces 2.ª serie fijo . . . . .	54'25
Franco cheque París . . . . .	32'60
Liras » Roma . . . . .	26'00
Dollars » Nueva York . . . . .	6'95
Libras cheque Londres . . . . .	33'78

**BOLSA DE MADRID**

26 Agosto de 1925

Obligaciones Tesoro 5 p. % A. . . . .	102'25
Id. id. B. . . . .	102'25
Cédulas B. Hip. España 4 p. % . . . . .	00'00
Id. id. id. 5 p. % . . . . .	000'00
Id. id. id. 6 p. % . . . . .	108'20

**MATADERO**

Reses sacrificadas en el Matadero Público

Día 19  
1 ternera, 154 kilos, Serre.  
1 ternera, 166 id., Vicent Binimesog.  
1 ternera, 105 id., Pedro Gomila.  
1 ternera, 103 id., S. Ramón.  
3 cabras, 33 id., Serremurene.  
2 cabras, 24 id., Pedro Pons.  
1 cabra, 115 id., Santa Ponse.  
3 corderos, 51 id., G. Mercadal.  
1 cordero, 10 id., Jaime Orfila.

Día 20  
1 vaca, 182 kilos, Tuache de Pic.  
1 ternero, 135 id., Binilleut.  
1 ternera, 106 id., Hort de Lencell.  
1 cordero, 16 id., Alfanduc.  
1 cordero, 9 id., Jaime Orfila.  
2 cabras, 27 id., Santa Ponse.  
2 cabras, 35 id., G. Mercadal.  
4 cabras, 44 id., Pedro Pons.  
1 cabra, 14 id., Serremurene.  
1 cabra, 16 id., Bernardo Pons.

Día 21  
1 vaca, 244 kilos, Segó de Derrere.  
1 ternero, 112 id., Norja des Buté.  
1 ternera, 152 id., Murelle Vey.  
1 ternera, 147 id., Son Pons.  
1 cabra, 14 id., Narciso Mercadal.  
2 cabras, 21 id., Serremurene.  
1 cordero, 10 id., Jaime Orfila.  
3 corderos, 37 id., Son Blanc.

Día 22  
1 buey, 261 kilos, Refelet Nou.  
1 vaca, 208 id., Cristóbal Villalonga.  
1 ternero, 119 id., Refeletó.  
1 ternera, 166 id., Antonio Villalonga.  
1 ternera, 85 id., Juan Sintes.  
1 ternera, 130 id., Miguel Meliá.  
6 cabras, 88 id., Santa Margarita.  
3 cabras, 41 id., Refal Vey.  
1 cabra y 5 corderos, 65 id., G. Mercadal.  
3 corderos, 36 id., Llanu Juan de Binilleut.

Tipografía Mahonesa, Calle Nueva